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本报讯（记者周海燕）记者昨日在
市城市管理综合执法局采访时获悉，全
市关注的“河八景”之“申伯楼”已具雏
形。

据史料记载，

1747

年，信阳知州张钺
挥毫写下《贤岭松风》、《河泛月》、《申
塔朝晖》、《奎楼晚照》、《龙潭瀑布》、《雷
沼喷云》、《龟山晴雪》和《长台古渡》八首
诗。 从此， 这八首诗描绘的风景就成了
“信阳八景”。
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多年来， 一直为信阳人
津津乐道。“申塔朝晖”就是其中一景。此
次承担“申伯楼”重建工程的就是市城市
管理综合执法局园林处。目前，此项工程
按照预期进程正在建设之中。

据悉，“申伯楼”建设开工以来，各项
建设快速推进。 负责施工的园林处的同
志，克服气候等不利因素，科学施工，追
求一流，全程跟踪，多头推进，在确保安
全、质量的基础上，加快工程进度。目前，

混凝土浇筑、现场制作模板、楼体亮化等
多工种同时作业。 园林处在每天上报施
工进度的同时， 上报施工中存在的困难
与问题， 局领导均第一时间给予答复并
解决。

记者在现场了解到， 汉朝风格的楼
亭建筑———“申伯楼”共

3

层，高
20

多米，

主楼面积
631

平方米，总占地面积
1500

余
平方米。截至昨天，完成基槽开挖

2119

立方米，回填沙
2119

立方
米，混凝土垫层

220

立方米、平整基槽
625

平方米、浇筑混凝土
490

立方米、钢筋绑扎
70

吨。主体工程外回廊档土墙完成
70%

，主路
基础已经完成，楼体亮化、绿化工程均在进行之中。预计主楼主
体工程近日即可封顶。

市住建局：

抓好“六项工作”助推全市建设事业发展

本报讯（记者常征）记者昨
日从市住房和城乡建设局获悉，为
更好地为“魅力信阳”建设和农村改
革发展综合试验区建设服务， 市住
房和城乡建设局重点突出抓好“六
项工作”，助推全市建设事业较快发
展。

这“六项工作”一是加大统筹城
乡建设力度。该局围绕建设“双百”

城市目标和“五区一中心”的功能定
位，继续坚持中心城市、县城、小城
镇、中心村建设“四头并举”方针，完
善新城区基础设施建设， 提升老城
区建设质量。着力推动集聚发展，突
出产城一体、就业为本和产业支撑，

加快产业集聚区、 科学发展示范区
与中心城区融合发展，努力建设“紧
凑城市”、“复合城市”、“生态城市”

和“低碳城市”，力争全市城镇化率
今年再提高

1.5

个百分点以上， 争取
达到

36%

。二是推动农村改革发展综
合试验区建设。 该局积极探索村镇

建设工作的新思路，尽快出台《关于
新村建设示范工作的指导意见》，指
导新村建设示范工作的开展， 引导
农民相对集中建房。 为新村建设提
供符合地方特色的优质设计图样，

提高住宅设计水平， 增强住宅使用
功能。加大农村危房改造力度，努力
争取今年改造的资金量和任务量比
上年有较大提高。 三是努力做大做
强建筑业。该局继续开展“企业服务
年”活动，引导调整建筑企业结构，

优化资源配置。 鼓励支持企业走设
计施工、项目管理一体化道路。引导
建筑业企业加强“企业技术中心”建
设，加快人才引进步伐，提高企业核

心竞争力。 鼓励企业开展科技创新
活动，制订企业技术标准，加强与高
校、科研单位合作，加快科技成果的
转化和应用。 指导企业建设信息化
平台， 利用信息化手段推进科学规
范管理， 一级总承包企业信息化平
台对项目的覆盖率达到

20%

以上。四
是加强建筑市场和建设工程管理。

贯彻落实好《关于开展工程建设领
域突出问题专项治理工作的意见》，

扎实推进专项治理工作， 依法对建
筑活动的施工图设计文件审查、报
建、招标投标、质量安全监督、建筑
节能、施工许可、工程竣工验收备案
的各个环节实施统一监督管理与行

政执法，建立完善相关制度、措施，

促进建筑市场健康发展。 五是加强
勘察设计市场和标准化工作。 加快
勘察设计市场信用体系建设， 完善
各类市场主体和执业人员的信用档
案，建立勘察设计质量奖惩机制。加
强勘察设计质量监管， 积极推行勘
察设计质量巡查制度、 随机抽查制
度、施工现场倒查制度、以及告知性
检查和强制性检查相结合的检查制
度，提高工作的有效性。加强对建筑
节能、质量安全、公共利益等强制性
标准执行情况的监督检查。 加强造
价管理， 及时调整发布建设工程造
价信息和指数， 开展合同价款审核

备案、工程价款结算备案、建设工程
经济纠纷调解与仲裁工作，完善“一
费两用”的各项规章制度，切实保障
施工企业及职工的合法利益。 六是
积极推进建筑领域节能减排工作。

适时提请市政府出台我市建筑节能
的具体政策法规（市长令）。把新材
生产线的建设、新材应用、建筑节能
实施等纳入目标管理， 对进入建筑
工地的节能及墙体材料严格审查，

对新开工项目的建筑节能及“禁实”

情况加大巡查力度， 对违反建筑节
能及“禁实”规定的参建各方及时制
止和查处。

结合新农村建设
,

推进建筑节能
与“禁实”工作向农村延伸。巩固“免
烧砖”厂整顿规范成果，建立健全相
关制度，加强动态管理，促进行业健
康有序发展，使新建民用建筑节能标
准执行率达到

100%

，中心城市新建建
筑节能实施率达

97%

，县城达
80%

；新
型墙材应用比例达到

96%

以上。

河区市政管理局
扎实推进城乡互联共建工作

本报讯（余帆）在河区
城乡基层党组织互联共建活动
中， 河区市政管理局充分发
挥自身优势，多措并举，扎实推
进城乡基层党组织互联共建活
动深入开展。

今年以来， 河区市政管
理局为积极推进城乡建设环境
管理， 注重抓基层党组织建设
以带动城乡一体发展。 该局在
成立组织建设的基础上， 紧密
结合城乡管理工作工作实际，

及时制订了城乡互联共建工作
实施方案， 建立了共建双方党
组织定期交流沟通制度和联系

卡制度。按照“五个好”党支部
标准， 突出抓好联系村党组织
的自身建设、 党员队伍建设和
学习教育工作，帮助查差距、理
思路、定规划，建立党内关怀机
制， 力所能及地为联系村办实
事、解难事。同时，该局坚持把
城乡互联共建活动同学习实践
科学发展观和机关效能建设结
合起来， 全面促进机关思想作
风、 工作作风的转变， 密切党
群、 干群关系， 进一步提高为
“三农”服务的自觉性，不断增
强互联共建的凝聚力、 影响力
和创造力。

积极融入国家发展战略

发展信阳特色经济之我见

近年来， 国内兴起了以地
理为思路规划发展的思潮。继
福建海峡西岸经济区、 江西鄱
阳湖生态经济区成立之后，

2010

年
1

月国务院批复了安徽
省提出的《皖江城市带承接产
业转移示范区规划》， 其中指
出， 成立示范区对于探索中西
部地区承接产业转移新途径和
新模式、 深入实施促进中部地
区崛起战略具有重要意义。《规
划》批复后，安徽

9

市
1

区
1

县正
在加紧规划， 加快实施基础设
施建设、产业发展，从而更大步
伐、 更高效率地实践科学发展
观。

同样以地理为思路，从这
9

市
1

区
1

县向西看， 信阳市地处
经济示范区的西部， 正好位于
皖江城市带扇面的圆心处。所
以， 该经济示范区的大踏步发
展一定会辐射到信阳，这样，我
们就必须时不我待地加快信阳
包括硬件、 软件在内的基础建
设， 争取以互补或一体化的方
式， 将自身纳入到这一宏伟的
国家战略规划中。 这样信阳就
能以更快的速度进入沿海产业
集聚体系中去。

下面我们来分析安徽的做
法。

一、

21

世纪最重要的资源
是人才， 人才的去留将决定区
域经济的发达与否。 据报道：

“由安徽省教育厅牵头，省科技
厅、经信委、巢湖市人民政府共
同主办，巢湖市具体承办，巢湖
学院协办的首届皖江城市带承
接产业转移示范区产学研合作
对接会

2009

年
7

月
4

日隆重举
行。包括中国科学技术大学、南
京大学、四川大学、合肥工业大
学、江南大学、南昌航空大学、

安徽大学、 中科院宁波材料技
术与工程技术研究所在内的省
内外近

50

所高校和科研院所的
300

余位专家与皖江
9

市的企业
进行了对接，

9

个市共有近
300

个项目参与对接。”

二、 推进产业发展的科学
性。《安徽启动皖江城市带承接
产业转移示范区建设》中提出，

“要坚持整体推进与重点突破
相结合， 在构筑承接平台上主

动作为。 集中力量抓好集中区
建设，这是大规模、高水平承接
转移的重要平台，也是促进产
业集聚、 迅速壮大优势产业
的重大举措。 按照‘整体规
划、分期实施、小块起步、滚
动发展’的原则，编制集中区
建设规划，明确开发方式、建
设主体、 承接重点和管理模
式，并尽快启动实施。”这显
然是在抓重点。 在资源缺乏
的情况下， 抓重点将是最有
效的发展方式。

三、 地域产业的融合已经
成熟。 长三角地区经过二十多
年的快速发展， 资源环境的约
束也渐渐显现， 迫切需要安徽
这样的纵深腹地来支持其可持
续发展， 实现优势互补。 近年
来， 长三角地区已经加快了对
外扩张的步伐， 去年安徽一年
引来外资的

55%

都是来自长三
角， 单向的融入已经变成互动
的融入。

我们再来分析这个过程。

安徽以前作为一个劳务和原材
料输出大省， 经济发展曾经一
度较为低迷。 经过长三角地区
二十几年自然的经济增长，使
其具备了与长三角地区同质的
经济优势，安徽就发展起来了。

那么我们可以推论：

一以信阳为中心， 东西南
北都是广大的农村和经济欠
发达的地区，我们必须抓住自
身优势，结合沿海，发展符合
周边实际情况的经济产业，使
我们的产业得到升级，从而使
得包括安徽西部、 湖北省、河
南省的大量经济资源加速流
向我们，加快我们的经济发展
速度。

二经过自力更生的发展，

有了较强的经济基础和经济潜
力之后， 就要加快产业的配套
规划，以更快速度配套、融入到
泛长三角经济发展城市群中
去。到那个时候，经济的大踏
步发展， 会推动对交通的需
求，仅仅一条宁西铁路是远远
不够的，一条高速铁路就会应
运而生，交通互联的实现使信
阳与沿海成为一体，那么有信
阳特色的经济总会有与长三
角那些城市共同和谐发展的
那一天！

整治城市环境 共迎四海嘉宾

———市城市管理综合执法局全力以赴做好迎茶节准备工作

本报讯（记者周海燕通讯员
夏吉玲）“他们真得很辛苦， 下雨了也不
停工，衣服都淋湿了，满身都是泥。”昨日
记者在长安街上采访时， 住在长安路上
的刘大妈指着正在施工的城市管理综合
执法局的工人师傅们由衷地说。 顺着刘
大妈指的方向，绵绵的细雨中，记者看到
长安路上，伴随着巨大的轰鸣声，切割机
正在切割路面，陈旧的花坛正在被拆除，

一辆辆车正把破损的残渣运出， 施工人
员紧张而有序地忙碌着……

记者随后来到南湖路、鸡公山大街、

北京路等路段，记者所到之处，随处可见
修路工人与园林工人工作的身影。 记者
从市城市管理综合执法局市政管理科了
解到， 随着第十八届信阳国际茶文化节
的日益临近，为了全面提升城市形象，市

城市管理综合执法局对南湖路、 长安路
等部分路段进行全面改造， 对市管十二
条道路开始普查维修， 部分道路的园林
绿化工程也正在实施当中。

目前，已完成长安路、南湖路路面切
割
1185

米、破除砼并外运
6196

平方米、提
升花坛石

2600

米、提升井
72

座；完成鸡公
山大街排水工程

243

米； 完成北京路、中
山路、解放路、滨河南路、平桥大道等市
内道路维修工程共

5100

平方米。 先后对
城区玉兰园、枇杷园、千公里游园、府都

花园西侧绿地、 平西圆盘等绿地进行了
高标准实施绿化改造， 共补栽苗木

1037

棵、地被植物
3100

平方米。并采用自然式
园林布局新建了西关小游园， 游园面积
4500

平方米。

据市城市管理综合执法局相关负责
人介绍， 该局将进一步加强工程质量和
安全文明施工管理， 倒排工期， 抢天夺
时，保质保量，确保各项工程早日竣工，

以整洁靓丽的城市环境迎接第十八届信
阳国际茶文化节的到来。

国土资源调研初步显示
城镇化致土地供需矛盾突出

从全国“两会”期间就
拉开的

30

个省区市国土资
源大调研已经开始汇集结
果。

3

月
23

日，记者从国土资
源部了解到，部分调研组发
现地方用地冲动依然高涨，

土地违法形势严峻。 同时，

相当数量的省份表示，在中
国快速城镇化的过程中，土
地供需矛盾突出。

据了解，此次调研由国
土资源部近百名司局级高
官带队，在中国

30

个省、区、

市展开。近日北京、上海、广
东等

30

个调研组官员依次
将各自形成调研报告向国

土资源部主要负责人汇报。

“利益协调难度加大。”

国土资源部部长徐绍史说。

他在听取了
30

个调研组汇
报后指出，当前国土资源管
理面临的形势比预期更为
复杂。

徐绍史同时表示，土地
管理、调查清理和矿产资源
整合的难度很大，供需矛盾
更为突出， 但潜力依然很
大。 特别是在城镇化背景
下，农村土地管理制度改革
和农村土地整治探索创新
风险进一步加大，亟须引导
规范。 （于祥明）

茗阳夜色 吴铭摄

住宅小区物业管理有那些内容

一、住宅小区物业管理
的内容

包括对住宅小区居民
和住宅小区内的房屋建筑
及其设备、 市政公用设施、

绿化、卫生、交通、治安、环
境等的管理。

二、住宅小区物业管理
的对象

住宅小区的物业管理，

管理和服务的对象首先就
是住宅小区的居民。

三、住宅小区居住设施
管理

住宅小区物业管理公
司根椐物业管理合同，只负
责住宅小区房屋及附属设
施、设备的管理。管理重点
在共有部分。住宅小区的房
屋使用过程中有自然或人
为损害，有使用过程中产权

人与使用人、不同产权人之
间及房屋中设备和与公用
设备之间等因使用关系而
产生的各种需要调节、管理
的多种环节。

住宅小区的公共设施，

管理是受各系统市政部门
所有者的委托，代管各系统
的运行状况及运行结果，代
缴各种有关费用。

四、居住环境管理
住宅小区物业管理的

自然环境管理，是对自然环
境的监测与防止自然环境
中不良因素的发生，对人为
环境的管理是维护和改变、

塑造一种人为环境，维护是
一种环境秩序。只能对现有
环境进行有效的了解和监
测，及时纳入物业管理公司
管理档案。 （晓华）

□

陈实


